SAINT-ANDRÉ-DE-CUBZAC

Des vœux placés sous le signe de l'écologie

Lors de son allocution, lundi, la maire a évoqué la place de la voiture plus réduite en ville, la végétalisation à développer et le nouveau plan de gestion des déchets



La salle était bien remplie lors des vœux de Célia Monseigne. P.C.

près avoir accueilli lundi 8 janvier les personnes présentes à la traditionnelle cérémonie de présentation des vœux, Célia Monseigne maire de Saint-André-de-Cubzac a démarré son allocution par une pensée pour les habitants de la commune disparus en 2023 avant de formuler différents remerciements aux personnes présentes, et en particulier aux élus du conseil municipal et aux agents communaux. « Je remercie plusieurs artisans commerçants du centre-ville, dont plusieurs nouveaux, qui ont organisé le buffet servi tout à l'heure et en voyant dans la salle plusieurs présidents d'associations, j'en profite pour les remercier de leur engagement. » Célia Monseigne a ensuite rappelé les diffi-

cultés actuelles en France et dans le monde : « Nous avons voulu que notre message de vœux de cette année soit celui de la solidarité parce qu'on ne peut vivre ensemble sans solidarité et la solidarité c'est l'espoir ».

Ilots de nature

La maire a ensuite précisé quelques travaux importants prévus dans la commune, le début de la révision du Plan local d'urbanisme, la réception de la nouvelle halle sportive de la Garosse et du clubhouse du tennis, les aménagements cyclables dans le quartier terrefort, la consolidation des quais de Plagne et le début de la restructuration de l'école Cabanes et le réaménagement des voiries du quartier de la Maison de retraite, les travaux de celle-ci étant terminés. « La question de la présence de la nature en ville guidera ces aménagements dans l'optique de notre projet urbain, et Robillard, Montalon, Le Tasta, le bois de Lafon et demain Lacaussade constitueront des îlots de nature dans et autour de la ville ».

« On ne peut vivre ensemble sans solidarité et la solidarité c'est l'espoir »

Célia Monseigne a rappelé également le réaménagement de la place Raoul-Larche et du cours Clemenceau. « Il

CDC ET DÉPARTEMENT

Valérie Guinaudie, présidente de la Communauté de communes du Grand Cubzaguais, a salué la qualité des relations entre la CdC et Saint-André en rappelant que sur les 37 500 habitants, un tiers vit à Saint-André. L'élue a également rappelé brièvement les récentes réalisations en cours ou à venir sur la ZAC d'Aquitaine à Saint-André, puis Florian Dumas conseiller départemental a conclu les allocutions en rappelant quelques axes de travail importants du Département, en particulier pour la jeunesse et la solidarité.

va falloir trouver sa juste place à la voiture en ville qui est en même temps une solution et un problème. Nous pourrons bientôt présenter une première esquisse du projet.»

Évolution nécessaire

L'élue a conclu son discours avec la réforme du mode de gestion des déchets ménagers par le Smicval (1) et le changement de mode de collecte. « Comment ne pas parler de poubelles ce soir... Je suis élue depuis trente-cinq ans. Depuis trente-cinq ans, ce sujet enflamme les débats. Tout le monde doit être mobilisé à tous les niveaux pour trier, recycler, lutter contre le gaspillage, responsabiliser les producteurs comme les consommateurs, etc. La stratégie du Smicval s'inscrit dans cette évolution de la gestion des déchets qu'on ne peut pas repousser ».

Philippe Charbonneau

(1) Syndicat intercommunal de collecte et de valorisation des déchets du Libournais Haute-Gironde.

BAYON-SUR-GIRONDE

Ramassage des poubelles: le maire « s'indigne »



Hervé Gavrard lors de ses

Hervé Gayrard, maire de Bayon a présenté ses vœux à la population samedi dernier à 11 heures. Dans son discours, Hervé Gayrard est revenu sur les événements qui ont marqué la commune. Celle-ci connaît une croissance de sa population, elle devrait atteindre les 800 habitants. Et le projet d'aménagement de la zone humide pour contenir les crues sur le Bourdieu et Gourou se poursuit.

« Service essentiel »

A contre-courant de son homologue de Saint-André (lire cicontre), le maire s'est dit « indigné » par la suppression programmée du ramassage des poubelles en porte à porte et remplacé par des points d'apport volontaire. « Ce service est essentiel pour les personnes âgées ou à mobilité réduite. » Il n'a pas exclu de porter l'affaire devant le tribunal administratif avec d'autres communes.

L'élu a également renouvelé son soutien à l'implantation d'un réacteur nucléaire EPR sur le site de la centrale du Blayais à Braud-et-Saint-Louis.

M.M.

UTILE

« SUD OUEST » **HAUTE GIRONDE** Rédaction de Blaye. blaye@sudouest.fr

Tél. 05 57 55 80 40.

ETAULIERS

Louis Cavaleiro sera candidat à sa succession « pour aller au bout de ses projets »

était bien garnie pour la cérémonie des vœux à la population du maire et de son conseil municipal. L'occasion pour Louis Cavaleiro d'annoncer, à demi-mot, sa candidature à sa succession en 2026, « pour aller au bout de ses projets prévus pour deux mandats ».

Avant cela, le maire et ses adjoints ont évoqué le temps long qui régit la vie d'une commune. En particulier « deux dispositifs importants qui vont vous concerner tous, le PLUi-H et l'OPAH-RU (1) », a annoncé Louis Cavaleiro. Le maire a expliqué le processus en cours du PLUi-H, qui se terminera en 2025 pour être applicable en 2026, les grands axes du PADD,

structuration du territoire ». Ont aussi été évoquées les zones constructibles qui ne le seront peut-être plus, comme l'exige le plan Zéro artificialisation nette (ZAN).

« Toute notre énergie »

« Demain ca va bouger, une partie transitoire complexe et difficile à mettre en place, des enjeux qui vont arriver rapidement » a prévenu le maire, qui a ensuite annoncé la participation de la commune à l'OPAH-RU. Ceci afin d'aider davantage les propriétaires sur les opérations de ravalement de façade, rénovation de toiture, rénovation énergétique, autonomie de la personne, etc.

Vendredi, la Halle aux grains « un document politique de Nathalie Saunier a fait un point sur les écoles, la trentaine d'associations qui anime la commune, et sur les événements marquants, festifs et sportifs, de l'an passé. Bernard Broquaire a parlé des investissements importants (aménagement du bourg et des écoles, voirie, accessibilité de la mairie, etc.) et du désendettement de la commune. Tzvetana Tantcheva a évoqué les travaux sur l'assainissement collectif ainsi que la création du skate park et de l'espace fitness bientôt accessibles. Philippe Massias a quant à lui regretté les dépôts sauvages : « La grille tarifaire des amendes sera appliquée dès cette année. » Enfin, lana Munoz a présenté les nouveaux



Le maire Louis Cavaleiro et la présidente de la CdC de l'estuaire Lydia Héraud ont présenté leurs vœux. PH.R.

commerces de la commune. « Je sais que tout n'est pas parfait, mais on v met toute notre énergie », a assuré le maire. Philippe Rucelle

(1) PLUi-H: Plan local d'urbanisme intercommunal tenant lieu de Programme local de l'habitat, OPAH-RU : Opération programmée d'amélioration de l'habitat et de renouvellement urbain.